

Núm. 138.

DIARIO

DE PALMA



del domingo 17 de

mayo de 1812.

PASQUA DE PENTECOSTÉS, Ó VENIDA DEL ESPÍRITU SANTO.

*San Pasqual Baylon.*

Quarenta Horas en los Trinitarios, dedicadas al Espíritu Santo: exposicion por la mañana, reserva por la noche.

HORAS.	TERMÓMETRO.	BARÓMETRO.	VIENT. Y ADMÓSF.
6 de la mañana.	12 grad.	27 p. 11	1. S. S. O. cubierto.
12 del dia.	12½ grad.	27 p. 11	1. N. nubes.
6 de la tarde.	12½ grad.	28 p.	1. O. sereno.

CATALUÑA.

*Berga 29 de abril.*

Partes dirigidos á S. E. la Junta superior por el Excmo. Sr. general en xefe D. Luis Lacy.

I. Excmo. Sr. = El general D. Francisco Milans con fecha 13 del actual me dice lo que copio.

«Hallándome el 8 del corriente en la villa de Olot con los regimientos de Gerona y Mataró, tenia el primer batallon de San Fernando apostado cerca Castellfollit, su comandante me avisó la mañana del mismo 8, que el enemigo adelantaba hácia su punto, luego lo mandé reforzar con los cazadores de Gerona y Mataró,

la compañía de estos á las alturas de la izquierda del mismo Castellfolit dió con una partida enemiga, superior en fuerzas, que estaba robando en una casa solar, se les echó encima, acometiéndoles dentro la misma casa, en donde mataron de once á doce enemigos, que el subteniente graduado D. Francisco Brotóns de un trabucazo mató á tres é hizo un prisionero, habiendo por nuestra parte tenido solo un cazador herido. Los enemigos puestos en desórden hicieron la mas vergonzosa retirada hasta el grueso de su ejército, á que se abrigaron. — El 9 por la mañana se me avisó que el enemigo en fuertes columnas se dirigia á penetrar el referido punto de Castellfolit. Al quarto de hora del aviso salí de la villa de Olot con la division, y con forzada marcha; y habiéndome apostado en las alturas inmediatas á Castellfolit, presentó luego el enemigo su batalla, empezándola por el ala izquierda, que sostenia el primer batallon de San Fernando, y continuándola por el centro, donde me hallaba con el regimiento de Gerona, el brigadier D. Francisco Rovira, y los coroneles D. Rafael Milans y D. Juan Claros. A poco rato de empezado el fuego, observando los movimientos del enemigo, mandé retirar los dos regimientos de Gerona y Mataró, con tal órden, que llegado á los llanos de Olot, formé batalla con solos 700 hombres escasos y 30 caballos, é impuse al enemigo; y puesto á la cabeza de mis tropas atravesé toda aquella llanura, dirigiéndome á Ridaura, sin atreverse el enemigo á perseguirme, ni ménos á la pequeña partida de caballería, que por espacio de muchas horas les presentó batalla, é incomodó con sus tiros de carabina. — Mas de 600 infantes, 300 caballos y 4 piezas de artillería empleó el enemigo en esta jornada, sin haber sacado mas provecho que herirme unos pocos soldados, y hacerme un sargento prisionero, quien luego pudo escapárseles, é incorporarse otra vez á sus banderas. La pérdida del enemigo habrá sido mayor, segun relacion de otro prisionero que hicieron mis cazadores, y porque fiado en la superioridad de fuerzas me atacaba decididamente. He quedado satisfecho como siempre, de la bizarría y conocimientos militares de los señores xefes que se hallaron á mis órdenes en esta jornada, y del valor y disciplina de los soldados.

Lo traslado á V. E. &c. — Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Manresa 18 de abril de 1812. — Excmo. Sr. — Luis Lacy. — Excmo. Sr. vice-presidente y vocales de la Junta superior de este principado.

*Idem del 6 de mayo.*

II. Excmo. Sr. = En oficio de 28 abril próximo pasado me dice el brigadier D. Francisco Rovira lo siguiente:

Excmo. Sr. = Considerando que en la presente época y crítica estación que estamos, lo que mas interesa es incomodar al enemigo que ocupa la villa de Olot en los tránsitos de sus convoyes y partidas sueltas que desde la indicada villa pasan casi diariamente á la ciudad de Gerona, y desde esta última á dicha; mandé á la tercera compañía de granaderos que estaba de observacion en la villa de S. Feliu de Pallerols á las órdenes de su digno capitán D. Juan Sadorni, se apostase en las inmediaciones de la Beguda, al objeto de interceptar y pillar alguno de los referidos convoyes y partidas enemigas. = Al efecto se apostó el citado capitán en dichas inmediaciones en la mañana del 20 actual, quando inmediatamente se le presentó una partida enemiga que iba de Olot á Gerona compuesta de once soldados, dos oficiales y un físico. Desde luego la atacó á la bayoneta sin darles lugar á otra cosa que á rendir sus armas, aunque intentó alguna resistencia, quedandando toda prisionera á excepcion de dos que pudieron escaparse por la velocidad de sus piernas. = Oido el fuego por los enemigos que están en el punto de la Beguda en número de unos 200, corrieron en defensa y auxilio de sus compañeros; pero fué tanto el valor del citado capitán y sus tropas que mientras una pequeña partida conducia los prisioneros á parage seguro, el resto rechazó á los que iban en su socorro. = Entre los prisioneros se hallaron varios papeles algo interesantes, y muchísimas libranzas ó cartas de pago.

Lo traslado á V. E. para su conocimiento, y que se sirva mandar insertar en la gazeta del principado el antecedente parte. = Dios guarde á V. E. muchos años. Quartel general de Vich 1 de mayo de 1812. = Excmo. Sr. = Luis Lacy. = A S. E. la Junta superior del principado. (Gazeta de Cataluña.)

## NOTICIAS PARTICULARES DE PALMA.

*Embarcaciones que ayer dieron fondo en este puerto.*  
De Ibiza en un dia, el patron Domingo Ramon, español, laud Sto. Christo, con 8 pasajeros y cañamo.  
De la costa de Cataluña los patrones españoles Domingo Salas, Antonio Coll, Juan Ribas, Joseph Domenech, Pedro Badia, Jo-

seph Ferrer, Domingo Adam, Joseph Curfó, Joseph Esque, Bartolomé Mayol, Daniel Garrigó y Joseph Roig, con vino, aguardiente, aceyte, papel y algunos pasajeros.

De Cádiz en 7 dias, el bergantin de S. M. B. Plibuf, al mando del capitan Honest, con tres traasportes.

*Avisos.* Mariaao Canua, habitante frente la puerta del Mar, desea saber el paradero de Doña Maria Lacerna, para entregarle una carta de importancia que tiene en su poder.

Se ha abierto una casa que se da de comer á un precio equitativo, en la calle de Perayres, delante de San Cristóbal, esquina de la calle de las Miñonas, donde se servirá con la mayor limpieza y puntualidad posible, pues se ajustará á los concurrentes de la manera que hallen mas conveniente.

*Alquiler.* Está para alquilar una tienda en la calle de San Miguel cerca de San Felipe Neri, núm. 23; y unos entresuelos en la calle que no tiene salida cerca de San Felipe Neri: en la referida tienda darán razon.

*Pérdidas.* El que haya encontrado un anillo con un diamante, que se perdió desde la Platería hasta la Vidriería, se servirá entregarlo en el peso del Rey, que se le dará un duro de hallazgo.

El que hubiese hallado una charretera de plata de divisa de oficial, que se perdió antes de ayer tarde desde la calle de Campaner al Puerto, plaza del Mercado y plaza de Cort, se servirá entregarla en la imprenta de este periódico, que se le gratificará.

El sugeto que haya encontrado tres llaves pequeñas con un anillo de hierro, que se han perdido el juéves por la tarde desde la Rambla hasta el Borne, por el Mercado y calle de las Capuchinas, se servirá entregarlas al P. sacristan del Carmen, que á mas de gratificarse se agradecerá mucho.

*Sirvienta.* Quien necesite una muchacha que sabe hacer media, coser, guisar, amasar y demas faenas domésticas, acuda al memorialista de la plaza de Cort, el que informará con quien deben conferirse.

*Teatro.* Hoy se representa por la compañía cómica la comedia en tres actos titulada: *el mas feliz Cautiverio y los Sueños de Joseph*, adornada de su correspondiente teatro con tres decoraciones nuevas: concluida baylarán la Gavota; y dará fin una opera en un acto titulada *la Posaderita y Manchego burlado*. A las 8 en punto.